

# Elaboration d'un document sur la Sécurité alimentaire et nutritionnelle (SAN)

## Les attentes du gouvernement

JM

Libreville/ Gabon

LE ministre de l'Agriculture, de l'Elevage, chargé de la mise en œuvre du programme Graine, Yves Fernand Manfoumbi a échangé dernièrement avec les membres de la plate-forme multisectorielle du projet sous-régional d'élaboration des politiques nationales de Sécurité alimentaire et nutritionnelle au Gabon. L'objectif de cette rencontre était d'avoir un aperçu des grandes lignes du cadre conceptuel de cette Sécurité alimentaire et nutritionnelle.

Après la présentation des rapports de la consultante nationale, Micheline K. Ntriru, et du représentant de l'Organisation des nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) par intérim, Sagnia



Photo : Macdouma

Le ministre de l'Agriculture, de l'Elevage en charge du programme Graine, Yves Fernand Manfoumbi face...

Sakung, Yves Fernand Manfoumbi a demandé aux parties prenantes de la plate-forme de finaliser ce document stratégique, qui

doit être une feuille de route de la politique nationale sur la Sécurité alimentaire et nutritionnelle au Gabon.

« Il y a une nécessité d'élaborer un cadre de politique nationale sur la Sécurité alimentaire et nutritionnelle. Ce document doit être, pour le département que j'ai en charge, un bréviaire. L'agriculture doit connaître une mutation par rapport aux années antérieures et, en tant que pre-

mier responsable, je prends toutes mes responsabilités de porter très haut la politique publique de ce secteur du développement, qui a perdu ses lettres de noblesses. Et je dois partager cette responsabilité avec vous les membres de la plate-forme et la FAO», a souligné le ministre.

Pour Yves-Fernand Manfoumbi, le Gabon a l'opportunité de changer la donne de sa production alimentaire, en menant des réflexions approfondies et des actions ciblées. « Il est temps de renverser la tendance du Produit intérieur brut du secteur, qui est de 3%. Or, dans les années des indépendances, elle était de 16%. L'agriculture est créatrice d'emplois durables. Il est important de faire de ce secteur un gisement d'emplois et vecteur de croissance économique. Ce n'est pas l'agro-industrie qui va nous amener à atteindre l'autosuffisance alimentaire et nutritionnelle, mais les petits producteurs et les coopératives», a-t-il martelé.

Le représentant de la FAO par intérim, Sagnia Sakung, a rassuré le ministre de l'Agriculture de ce que le travail mené par la plate-forme est louable. Son caractère multidimensionnel, avec une approche participative, permettra de produire un document à l'attention du gouvernement et des partenaires au développement.

### Conjoncture 1er semestre 2016

## Les peintures, les lubrifiants et les gaz industriels en repli



Le commerce des produits pétroliers est en baisse...

MSM (Source : DGEPP)

Libreville/Gabon

LA fabrication des peintures s'est caractérisée par des résultats mitigés au cours des six premiers mois de 2016. En effet, la production a augmenté de 16,2% pour atteindre 2 300 tonnes. A l'inverse, le chiffre d'affaires a reculé de 9,3% à 4,2 milliards de FCFA, du fait de la contrac-

tion des quantités vendues, suite à la faiblesse des commandes des principaux clients industriels. S'agissant de la production des lubrifiants, elle a progressé de 23,3% à fin juin 2016, passant de 1 337,2 tonnes au 30 juin 2015 à 1 649 tonnes au 30 juin 2016, sous l'effet de la vitalité des commandes des marqueteurs nationaux. A contrario, suite à la morosité de l'activité de la filière huile et corps gras, la pro-

duction des emballages a chuté de 72,3%. Dans ce contexte, le chiffre d'affaires a enregistré une hausse de 15,2% pour se situer à 2,3 milliards de FCFA.

Au niveau de l'emploi, la réduction des effectifs de 11,6% s'est traduite par un repli de la masse salariale à 205 millions de FCFA. Concernant l'activité de fabrication des gaz industriels, elle a été morose suite à la contraction des commandes du secteur pétrolier, des industriels et des structures hospitalières. Ainsi, la production consolidée a régressé de 9,4% à 179 300 m<sup>3</sup> à fin juin 2016.

En conséquence, le chiffre d'affaires s'est replié de 23,9% à 1,4 milliard de FCFA, en liaison avec les faibles consommations de l'oxygène et de l'acétylène par les structures hospitalières et des clients industriels.



... tout omme celui du butane.

Spécial Saint Sylvestre chez Casino

<p>2017</p> <p><b>9 250F</b></p> <p>BAYLEY'S Irish Cream La bouteille de 75cl</p>	<p><b>7 990F</b></p> <p>Whisky J&amp;B La bouteille de 75cl</p>
<p><b>12 900F</b></p> <p>Haut Médoc CHATEAUX BARREYRES La bouteille de 75cl</p>	<p><b>14 900F</b></p> <p>Champagne Brut VEUVE DUCLOS La bouteille de 75cl</p>
<p><b>7 990F</b></p> <p>Whisky WHITE HORSE La bouteille de 1 litre</p>	<p><b>2017</b></p> <p>CHAMPAGNE VEUVE DUCLOS ST. HIPPOLITE</p>

**GEANT CASINO CENTRE COMMERCIAL NORD**  
0830 - 2000 du Lundi au Samedi  
0900 - 1300 Dimanche

**SUPERMARCHÉ CASINO CENTRE VILLE 3.80**  
0830 - 1900 du Lundi au Samedi  
0900 - 1200 Dimanche

**SUPERMARCHÉ GEANT POÛT CENTRE**  
0830 - 2000 du Lundi au Samedi  
0900 - 1300 Dimanche